



LA FALANGE

O gano de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

AÑO III Núm. 206

CÁCERES, 9 DE AGOSTO DE 1938.—III AÑO TRIUNFAL

General Ezponda, I

No es nuestro Movimiento el resurgir de privilegios que, como injustos, cayeron y, podridos, ha tiempo que fueron enterrados. La valorización y selección de tu pueblo, es el camino de su propio valor y de sus virtudes.
(GENERALISIMO FRANCO)

Número suelto: 20 cts.

Hoy como ayer

Criminalidad roja

Lo sistemático de la criminalidad roja, la falta de novedad si queremos, en los matices, (de la más refinada crueldad) no puede, no debe alejar de las columnas de la prensa de la España liberada, esta clase de informaciones, y los comentarios y deducciones naturales que de ellas pueden sacarse. Es un arma, la de la verdad de una conducta monstruosa, a la que no podemos renunciar voluntariamente, mucho más cuando ellos, los rojos, persisten en sus campañas de difamación de nuestra España a base de calumnias y falsedades que ponen en circulación con el oro que saquearon del Tesoro Nacional.

Es preciso, pues, que se lleve al conocimiento de todos, que hoy como ayer, en los comienzos de nuestro Movimiento, en la zona roja, continúan en vigor, con mayor intensidad y hasta con una mayor depravación, aquella serie de crímenes, violaciones, sacrilegios y actos vandálicos que dan la medida exacta del clima moral imperante allí donde la horda al servicio de Moscú domina aún por el terror.

A cualquier conciencia honrada repugna la consideración de estos hechos, que sin embargo no ven, no quieren ver, ciertas democracias del mundo, ajenas a este martirio lento a que es sometida España. Martirio de los que lo sufren directamente y martirio de los que por imperio de hermandad no somos extraños a este dolor que nos cala hondo.

Acaba de liberarse la extensa y rica región de la Serena, limpia ya de enemigos, ha abierto sus puertas a la vida, que negación y muerte reinaba antes en ella, y pasma el ánimo el relato de las atrocidades, los crímenes, las vejaciones, los actos de sadismo, llevados a cabo durante la dominación roja y en los estertores de esta bestia infrahumana en las horas que precedieron a la reconquista de aquellos pueblos.

Jóvenes de 17 a 20 años obligados a caminar a pie, bajo un sol de fuego, por vericuetos y caminos; privadas de todo alimento y sin que sus verdugos tuvieran para ellas un gesto de piedad. Antes al contrario, casos nos han relatado y se prueban con nombres, de jóvenes, que faltas ya de fuerzas para caminar, recibieron como ayuda el más brutal ultraje que puede inferirse a mujer alguna, el de su honor, para luego ser rematadas, entre risotadas de la canalla, a machetazos, seccionándole pechos y piernas a la vista de sus compañeras de calvario, que más fuertes aún se mantenían en pie, pero que pocas horas después sufrían el mismo fin.

El caso de un vecino de Don Benito, tan conocido ya de nuestra ciudad, que hubo de pasarse dos años escondido en una claraboya, y que vio cómo la horda le asesinaba hoy uno, mañana otro, a cuatro de sus hijos, llevándose al último que le quedaba, una joven de 14 años, veinticuatro horas antes de la liberación de aquella martirizada ciudad. No es para descrito lo ocurrido. Conocemos detalles tan repugnantes y de tales características, que no hay habilidad periodística posible para presentarlos, sin que ofenda el pudor y no hieran al espíritu menos delicado y sensible.

¿Es posible que esto pueda silenciarse? Ni es posible, ni debe silenciarse. No nos gusta cultivar estas notas trágicas, pero es preciso que las que se están registrando en la zona roja, se airren y se divulguen, porque ellas constituyen la mejor exaltación de nuestro glorioso Movimiento ante el mundo entero, ante propios y extraños, que así verán cómo la España del yugo y las flechas lucha por la restauración de la civilización, no sólo en España, sino en el mundo, ya que el sistema es el mismo que sufrirían, como lo sufrieron ayer Rusia y Austria, todas las naciones que sintieran su suelo hollado por la pezuña bolchevique.

Los grupos de las secciones femeninas en los pueblos

Continúan su recorrido sin novedad

Las noticias que a diario se reciben en la Jefatura Provincial de Sanidad no acusan novedad alguna en las camaradas y flechas que componen los grupos de las Secciones Femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Cáceres, que recorren actualmente los pueblos de la Sierra y Vera.

El Delegado Provincial de Sanidad, camarada Castillas, ha visitado en la pasada semana, los pueblos

donde se encuentran actualmente dichos grupos, observando directamente el buen estado de salud que disfrutan todas sus componentes. Estas se mantienen en el mismo elevado espíritu que a su salida, continuando con positiva eficacia su labor de acercamiento a los pueblos en los que van dejando la gratísima impresión ya conocida de nuestros lectores, por trabajos anteriores publicados en LA FALANGE.

Lea V. "LA FALANGE,"

Victoria definitiva en el Ebro

La 42 división roja, destrozada

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el día de hoy ha quedado absolutamente limpia la zona del valle del Ebro, entre Mequinenza y Fayón. La 42 división roja que la ocupaba, ha sido destruida y sus hombres muertos, prisioneros o ahogados. Su armamento abandonado en las barrancadas y trincheras, fué recogido por nuestros servicios, así como la gran cantidad de heridos abandonados sin curar por los rojos.

El número de prisioneros hechos en el día de hoy pasa de mil y el de muertos es incalculable, pues a los recogidos en las trincheras y caminos hay que aumentar los centenares que quedan abandonados en las barrancadas y la gran cantidad de ahogados que arrastran las aguas del Ebro.

Actividad de la Aviación

Hoy ha continuado la intensa actuación de la aviación en el sector del Ebro, batiendo concentraciones enemigas y destruyendo algunos puentes de los que el enemigo establece.

El día 6, una de nuestras escuadrillas bombardeó el aeródromo de Monjos, alcanzando tres aparatos que en él había.

El día 5, un avión rojo anfibio fué perseguido por aviones nuestros en el mar, ocasionándole graves averías y poniéndole en precipitada fuga, salvándose gracias a haberse refugiado en la costa francesa.

En el mismo día 5 se bombardearon, con gran acierto por la Aviación, los objetivos militares del puerto de Valencia. En los muelles y almacenes se produjeron violentas explosiones de municiones, y asimismo se ocasionó un enorme incendio en los depósitos de carburantes de la Campsa.

Salamanca, 7 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.—De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El Gobernador civil de Badajoz visita la Serena Y da cuenta de los horrores cometidos por los rojos

Un coronel mejicano estrelló contra el suelo un niño de veintiocho días.—Un miliciano queda ciego después de arrancar los ojos al Cristo de la Caridad

BADAJOZ, 9.—El Gobernador civil de la provincia, ha realizado un viaje al pueblo de la Serena, recientemente liberado por nuestro glorioso Ejército, y a su regreso, ha hecho interesantes declaraciones a la Prensa, acerca del estado en que las hordas rojas han dejado aquella región.

El marxismo, dijo el Gobernador, ha dejado sumidos aquellos pueblos en la mayor ruina y desolación, destruyendo los puentes de Villanueva, de Medellín y otros varios, que han sido provisionalmente reconstruidos.

Principalmente en Don Benito y Campanario el final de la estancia de los rojos ha sido netamente marxista. Se llevaron consigo a muchas personas de orden, entre ellas, a numerosas muchachas de las que no se tienen noticias. Algunas han aparecido muertas en diversos parajes de los campos. Entre los actos criminales cometidos por las hordas, destaca por su sadismo inconcebible el realizado por un mejicano coronel de una brigada que se encontraba en Don Benito, quien arrancó de los brazos de su madre a una criatura de 28 días, llevándosela consigo para estrellarla más tarde.

Las iglesias ni una siquiera se ha salvado de la bárbara destrucción. Con las imágenes cometieron los rojos toda clase de profanaciones. En Navalvillar

de Pela ocurrió un caso notable. Después de profanarse y escarnecer las imágenes cogieron al Cristo de la Caridad, y como nadie se atreviera a profanarlo, uno de los milicianos se decidió a ello, echándole un lazo a la cabeza y derribando la imagen a la cual después de arrastrarla por las calles le arrancó los ojos. Días después, estando de guardia, advirtió que perdía la vista y pidió auxilio, pero cuando llegaron los demás milicianos, había quedado ciego.

Es peregrina la idea que los milicianos tienen de la guerra. En algunas calles de varios pueblos, aparecieron carteles recomendando el mayor respeto para los camiones y vehículos, debido a su utilidad para las retinadas.

Por último, el Gobernador elogió calurosamente la labor realizada por el Auxilio Social, que viene funcionando admirablemente desde el primer momento. La finalidad del viaje del Gobernador civil, ha sido conocer personalmente el estado de aquellos pueblos y estudiar la manera de poder atender a sus necesidades, al mismo tiempo que encauzarlos en la vida administrativa. En su viaje, el Gobernador iba acompañado por el Secretario, el Inspector provincial de Sanidad, el Inspector provincial de Veterinaria, el Vicario general de la Diócesis y el Jefe provincial del Servicio de Prensa.



AYER NOS DECIA...

Diversidad y Bienaventuranza

Para afirmar la unidad de España no se puede negar la diversidad. Castellanos, vascos, catalanes, gallegos, andaluces, deben estar unidos precisamente porque son diversos. Es un argumento cerril el que alega la diversidad para desunión. Nosotros alegamos, respetamos, amamos profundamente a la diversidad como fundamento de una unión perfecta, superior, armoniosa. Quisiéramos poder decir simbólicamente a cinco grandes pueblos sparcidos y unidos de mar a mar, entre el Pirineo y las columnas de Hércules: «Tú eres sutil como el meñique, tú eres noble como el anular, tú eres cordial como el dedo del corazón, tú eres imperativo como el índice, tú eres aprehensor y potente como el dedo pulgar. Entre los cinco juntos pudisteis poseer la tierra cuando érais como una mano de hombre, puño cerrado y puño generoso, puesto sobre el signo imperial de Toledo. Esta es la bienaventuranza política: Bienaventurados los que son unos y diversos, porque ellos poseerán la tierra».

Y ahora, ¿qué pasa? Puños internacionales, puños hostiles nos abren la mano, nos descoyuntan la unión de las falanges, nos ponen arrodillados de humillación y de dolor ante el mundo, en actitud de viles y de débiles. Cerros en un puño crispado, pueblos de España. No os unáis por abajo, por la raza, los climas y las cosas que hacen iguales a los rebaños. Os unáis por arriba—por el arriba España—por las cosas que unen a los hombres, por una unidad de fe y de destino, que levantó sobre vuestras ciudades carnales una ciudadanía forjada a semejanza de la ley de Dios. Y así érais una parte próspera en la arquitectura ideal del universo, porque reproducíais, según las grandes normas constructivas, la armonía del todo. Érais también imagen de la universalidad. España pudo tener una misión universal, porque la universalidad la empezaba por lograr en sí misma sobre las diversidades de las lenguas y las razas de España. Este nombre, «España» no es del castellano, ni del vasco, ni del catalán, ni del gallego, ni del andaluz, sino del verbo y la acción de todos juntos, la huestes en marcha, unánime de una Patria rostral, cara al mundo, con una vocación civilizada y civilizadora. Para que la ciudad sea una unidad superior, querremos y afirmamos una diversidad como fundamento necesario de la proporción y las armonías nacionales.

Queremos una diversidad de pueblos. Queremos también una diversidad de clases. Necesitamos una diversidad de clases para que nuestro caudal humano, hacia una unidad de destino, circule y se renueve. Queremos una diversidad de clases, como una serie de compartimientos ideales y jerárquicos, que no son privativos de porciones estáticas e invariables de humanidad, sino abiertos a todos. No se para en las clases. Las clases son estaciones de tránsito.

Todo hombre vive en función ascendente hacia una clase superior o en función descendente hacia una inferior. El hombre no para. Es necesario que así sea. Son necesarias estas dos supremas lecciones para que la humanidad no se envilezca. Deben los hombres aprender a subir de escalón en escalón, de clase en clase, de cota en cota, para ganar excelencia, para tener una ilusión de excelencia que va de la ignorancia a la cultura, como va de la debilidad al poder, de la miseria a la riqueza. Y deben también los hombres aprender a bajar. También esta lección les es indispensable. Los que han perdido las virtudes en el tiempo fácil, próspero y triunfante, deben recobrarlas en el tiempo difícil, en la tribulación, en la ruina. La fuerza espiritual se prueba y se logra en este doble juego: la alegría de los conquistadores y la fuerte moral de los vencidos. «De las cosas amargas, dice el santo, se sacan los grandes aromas y los grandes remedios». Grandes ilusiones y grandes desengaños. Con esta diversidad y tráfico humano a través de las clases y las jerarquías, queremos lograr una armoniosa arquitectura.

No puede haber lucha brutal, estúpida, simplista, destructora, entre dos supuestas clases únicas que se reparten en el campo. Las clases son varias, aun si se mira sólo a la riqueza. Son varias, además, según se mire a la fortuna material, a la formación intelectual, a la potencia de mando. Afirmamos la conciencia de España sobre una diversidad y una armonía de regímenes y afirmamos la conciencia del pueblo sobre una diversidad y una armonía de clases sociales, intelectuales y económicas. Queremos una España cuya arquitectura tenga cuerpos edificados a los cuatro vientos, al Norte y al Sur, al Atlántico y al Mediterráneo. Y queremos que esta arquitectura tenga en las clases una escalinata de honor y de servicio, todo en uno, porque honor y servicio es uno.

(De F. E. de Madrid.)

«La guerra se produce para algo más alto y más noble, y para ello ha de ser la victoria. Para restaurar la Patria, para reintegrarla a su plenitud histórica, para dar entonces a todos los españoles la Justicia y el Pan». (Serrano Suñer en Ceuta).

La Falange en los PUEBLOS

Para Hervás y los Flechas de Extremadura

Orgullosos puedes estar, Hervás, con el Campamento de O. J. de Falange que te instalan en tu campo, que ahí no es «campo» el nombre apropiado; jardín-bosque, algo insuperable, de encanto, de ensueño, mejor. Ahí tenéis ese Campamento «declarado Nacional», y por si era poco, denominado «Raimunde Fernández Cuesta», el nombre del Español íntegro, que antes podía ser para algunos, esperanza, pero que hoy ya es realidad, bien demostrada, con la gran labor que está realizando y continuará, para, en unión de los demás camaradas y gobernantes, dirigidos todos sabiamente por el Generalísimo Franco, nuestro Caudillo y Jefe, que la Providencia nos ha deparado, para sacar a flote de entre fango, odio, lodo, terror y tiranía, esta nuestra querida España, que también ya es realidad que empezó en ella a amanecer y resucitar la Patria que todos los españoles anhelamos y por la que tantos derraman su sangre para que vosotros, camaradas Pelayos, Flechas y Cadetes, recojáis el fruto y continuéis el camino de la tradición que soñara José Antonio y que os entregará limpio y descubierta de toda mala semilla estos Caballeros que se sacrifican, poniendo para ellos sus vidas, inteligencias y buena fe, con brava, férrea e inquebrantable disposición al bien.

¡Qué parte de ese hermoso e incomparable lugar vais a ocupar por unos días, pequeños camaradas! Ya nos contaréis, al regreso, la satisfacción, alegría y optimismo que proporciona ese paraje, vivido en plena población urbana, con todos los medios a la vista y a la mano, y sin embargo tan alejados de las molestias que irradian las urbes. Allí os parecerá la antesala del Paraíso en ese bosque de castaños, rodeado de huertas con frutales por varios sitios y de la sierra brava con sus picachos interminables, por otro; allí vais a respirar aires puros y sanos para vuestro cuerpo y alegrar vuestro espíritu con el paisaje, siempre variado por cada sitio y a cuál más bello, que tendréis a la vista.

Reflexionad, pensad lo que es nuestra querida España, cómo ahora llegáis a ella, tal cual es; bella, acogedora, exuberante de producción, honor y cariño; esta de ahora es la España Verdad, esta es la que soñara José Antonio y hoy convertida en realidad, gracias a la gesta de nuestro Jefe y Caudillo de todos los españoles, Generalísimo Franco, que Dios nos guarde muchos años para bien de España y del mundo entero.

Pensad y reflexionad que si esas hordas salvajes hubieran pasado por ese rincón, calificado con gran acierto hace años la «Suiza Extremeña», ni habría árboles, ni fábricas, ni edificios; sería un campo desolado, se hubiera entablado la guerra de la barbarie contra la naturaleza. Entre los edificios, habrían desaparecido esas dos iglesias de la villa, preciosas, de estilos distintos, pero de valía y belleza agradable las dos, con sus soberbios retablos. El mismo camino hubiera llevado esa ermita

que tenéis ahí, que os preside, con el Cristo de la Salud, Patrón de Hervás y de todos venerado con devoción; fijáos la cantidad de fotografías que le rodean; seguro que son tantas como españoles de esa villa están movilizados, pues todos se rinden y entregan a El. Es querer continuar allí con El siempre y en todo momento. Así se marcha con plena confianza en el Santísimo Cristo de la Salud, para volver a postrarse ante El, a su regreso, o para ganar el Cielo, si Dios le tiene destinado el honor de derramar su sangre en los campos de batalla para salvación vuestra, nuestra, de nuestras familias, de esas iglesias, de esa ermita, del honor de todos, de nuestra tradición y civilización, la de Europa entera, que amenazaba hundirse.

Allí podéis empezar a conocerlos, porvenir de España, y pensad que al igual que algunos granos de trigo de un montón llegan a ser, nada menos que el Cuerpo del Redentor en la Santa Comunión, de vosotros, de ese conjunto que formáis, ha de salir, ¡cómo no!, el ramillete de los selectos destinado por los demás, con la inspiración de Dios, para continuar y regir los destinos de esta Nación que quisieron desaparecer, y que vosotros encontraréis pujante, arriba, en lo más alto de la Cultura, el Honor y la Civilización.

Paisanos hervasenses; ya sé que cuando regresen estos niños, irán repartiendo el aroma que acumularán en estos días, de ese jardín repleto de flores e impregnado de vida sana y perfumes naturales; pero también estoy cierto y seguro que no se les borrará tan fácilmente el acogedor y amable trato de todos, y que para más garantía de ello, estáis presididos por un hombre joven, que al frente de vuestro Concejo sabe y quiere conducir a nuestro queridísimo pueblo por los cauces legales, nobles y justos que predica nuestra tradición, nuevamente implantada por los siglos de los siglos; amén.

Delegado Local de P. y P.

S. E. M.

Se ruega a los camaradas que a continuación se relacionan, envíen con toda urgencia las tres fotos reglamentarias, para extender su correspondiente carnet y su alta definitiva.

(Continuación)

Antonio Fernández Rodríguez, Estanislao Cruz Reboza, Teresa Hernández y Hernández, Celestino Castela Durán, Telesforo Moreno Utrera, Eduardo Rodríguez Santos, Catalina Galán García, Luisa Vicente Laguna, Leoncia Carrasco Caldito, Emilia Fuentes de Sancho, Manuel Chaparro Montero, Micaela Avilés Avila, Alfredo Vegas y Vegas.

Crónicas de Guerra CON LA TERCERA BANDERA

Voy buscando la tercera Bandera de Cáceres.

El camión devora kilómetros de la prolongada recta, raudo, cortando el aire en violentas rompietas que azotan la frente y ensordecen los oídos.

Buscando sus Unidades, viene también un grupo de nuevos oficiales de flamantes estrellas: ¡Tal vez pronto constelación de luceros!

Casi todos son falangistas y los que no lo son, también lo son. ¡Espíritu formidable el que les anima: Y bulliciosa alegría la que aflora constantemente a sus bocas que ríen!

—¿Con que tú eres cronista?—me dicen—Di algo de nosotros en tu periódico.

Y yo cumplo su encargo con orgullo. Aquí queda consignado cómo unos cuantos muchachuelos ambiciosos de servicio y de gloria, iban impacientes a buscar sus secciones, ansiosos de rubricar con su muerte si es preciso el ejemplo y el ardor que quieren comunicarnos.

Cuando ya de noche la distinta ruta nos separa, nos despedimos con un Arriba España. Ellos siguen cantando, cantando en la clara noche que les envía y acaso reclamará muy pronto sus estrellas doradas.

Yo llego a mi destino. La 3.ª Bandera está allí en el pueblo recientemente conquistado, pueblo grande, chato y aplastado sobre el enorme llano que bruscamente rompe el relieve oscuro de una sierra.

La población civil—con regocijo de cosa de moda en ellos—levantan el brazo con nimios pretextos.

La escasa plaza, asfaltada, tiene gran animación: Falangistas y soldados; alegres muchachas que acaban de servir en el Comedor de Auxilio Social a la chiquillería. Ellos, los pequeños, perseveran junto al local cantando por centésima vez el himno de Falange.

Empiezo a conocer mis nuevos camaradas.

Todos tienen la grave compostura propia del falangista.

Se advierte en seguida que tienen muy bien asimilada la mejor consigna de la camisa azul: la disciplina.

La disciplina y esa gran virtud del silencio, del anónimo, en el cual lucharon hasta ahora.

¡Buena reserva para la paz esta Bandera combatiente!

Estos volverán a sus pueblos con el pristino fervor falangista, pulido por la sobriedad y la disciplina como el diamante por la geometría de sus formas.

Estos sabrán empujar y sostener sin desmayo el airón rojinegro.

Estos sabrán vestir la camisa azul, como hábito de una Orden Militar, sobre el corazón fervoroso y el pecho noble.

Estos sabrán ser réplica contundente contra el desaprensivo y murmurador.

Cuando éstos vuelvan les recibirá contenta la tierra que dejaron sin labrar, y las novias que aún no habían besado.

Estos sabrán ser en la paz una constante milicia del Trabajo y del Imperio.

CORRESPONSAL DE LA
3.ª BANDERA

**ALMACENES DE
TEJIDOS
LANAS y
CEREALES**
SUCESORES DE VICTOR GARCIA
CÁCERES

APARTADO, 6. TELEGRAMAS: SUVIGAR TELÉFONO, 240

A Manuel Gómez Barrero

(Camisa vieja de F. E. de Madrid)

Cuando en el alto lucero se detiene mi mirada, me acuerdo de un camarada: de Manuel Gómez Barrero.

De aquel célebre «Bismuto» de la Falange primera, que defendió la bandera de color de sangre y luto.

En la escolta del honor de José Antonio formaba, cuando España le llamaba al sacrificio y dolor.

¿Es tu ausencia vida o muerte? Cuando al lucero pedía que me contase tu suerte, con llanto de luz reía.

JUAN SOLANO.

TAL COMO VIENE

Cómo un Flecha de las Hordas siente a España

De Cáceres de las Hordas, recibimos en el correo diario un escrito que transcribimos a continuación «literariamente», respetándolo, en su redacción ingenua, pero que revela un sentimiento una intuición de España. Su autor es un hordado Flecha, de 9 años, a quien la Falange llevó a su vida; ilusiones, presentimientos de Patria, de Pan y de Justicia, que han estremecido su alma, y le han llenado de este gozo que refleja su escrito.

Dice éste así, en párrafos cortados, que quieren ser versos y no dejan de tener cierta armonía:

Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Adelante, noble Franco! ¡adelante y salva a España de las hordas de ese Azaña que son hordas de Luzbel.

Con la frente levantada, lleno el pecho de heroísmo guerra con el comunismo y con los abuelos del.

Adelante y nodesmaye, que tu causa es buena y sagrada; toda España en su mirada tiene puesta En tu valor

Los Héroes de nuestra patria te convidan con la gloria; ¡adelante! A la victoria ¡adelante! ¡hasta vencer!

No vaciles un momento en tu empresa sobrehumana, que es tu Grande Capitana la angusta, Madre de Dios!

y hasta el vicario de Cristo desde el Alto Vaticano levanta su ungida mano y te da su bendición.

¡adelante, noble Franco no vaciles un momento a tener el contento de ver el suelo Español!

libres de infames traidores, de felones y judíos de masones y de impíos de hombres sin patria y sin Dios.

Reciba brazo en alto el saludo nacional sindicalista del flecha Hordado de 9 años,

FAUSTO HITOS PIZARRO
Cáceres, 1 de agosto 1938.—III año triunfal.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Sindicato Agrícola Ganadero de Cáceres

Aviso

Todos los propietarios de vacas lecheras residentes en la Capital, pueden pasar por la Delegación Sindical Local (Moret 3), para exponer la necesidad que tengan de proveerse de paja.

El Delegado Sindical Local
JOSÉ DELGADO

Mariño

MOSAICOS CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción

Carretera de Medellín. Teléfono, 147. Cáceres

Multados por infracción del subsidio pro-combatiente

Por el Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, han sido sancionados con las multas de 100 pesetas, doña Ana García Camacho, vecina de Madrigalejo; de 50, doña Ana Dorado Sánchez; de 250, don Manuel Caballero Durán, empresario del Teatro Alkazar, ambos vecinos de Plasencia; y con la de 25 pesetas cada uno, don José Rivas Rodríguez, don Vicente Tello Encinas y don Pedro García Camacho, vecinos de Guadalupe; a todos ellos por infracción al Decreto de 25 de Abril último sobre Subsidio al Combatiente.

Don José M.ª Domenech, 2.000 pesetas; don Ezequiel Mateos Barros, 300; don Tomás Mateos Díaz, 100; don Restituto Diadosa Paacios, 1.000; vecinos de Trujillo y Huertas de Animas.

Don Custodio Gilo Domínguez, 500 pesetas; don Ignacio Martín Sánchez, 300; don Jaime Vinagre Prieto, 200, vecinos de Valverde del Fresno.

Doña Alberta Estévez González, 100 pesetas; don Guillermo Rodrigo Rodrigo, 100; don Félix García Roque, 300, vecinos de Villamiel.

Doña Alberta Rodríguez Flores, 150 pesetas; don Victoriano Martín Fernández, 200; don Atilano Sánchez Castellano, 150; don Juan Caballero Picado, 50, vecinos de San Martín de Trevejo.

D.ª Ricarda Martín Dionisio, 50 pts.; don Gregorio Mateos Campa, 200; don Laureano Valverde Cordero, 200; don Lucas Baile Cordero, 500; don Dionisio Cordero Mateos, 100; doña Teófila Ramajo Albarrán, 25, vecinos de Cilleros.

Don Rodrigo Seco Crespo, 100 pesetas, vecino de Hoyos.

Cáceres, 6 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.—El Jefe Provincial.

Benita Gómez Miguel
DENTISTA

Av.ª de la Virgen de la Montaña, 6; prof.

Organizaciones Juveniles Delegación Local.—Orden de Plaza

Se ordena a todos los camaradas incluidos para marchar al Campamento se presenten en su cuartel, (Olmo, 9), el martes, día 9, a las 6 de la mañana, provistos del equipo completo, merienda para el viaje y la cantimplora llena de agua.

Teniendo en cuenta, que todo aquel que no se presente a dicha hora se considerará que renuncia a tales beneficios.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Cáceres, 6 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.

El Delegado Local de O. J.

TALLER MECANICO

Antonio Guillén
Cabeza

Avd.ª de Portugal, Cáceres

Lea V. FALANGE

Hotel JAMEC

Gran Restaurant.-Instalación moderna.-Gran Bar Americano

Teléfonos 168 y 64

SUCURSAL: Pintores, 2

Almacenes MIRON

MUEBLES - Loza y Cristal

Depositario del HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA

San Juan núm. 26 CACERES Teléfono 462

Con las cinco flechas en el yugo

CAPITULO PRIMERO

Por Fermín Yzardiaga Lorca

Estos días se cumple el aniversario. Aquella Primavera nos trajo más opulencia de sol, más azul en el cielo ancho de Castilla, con la promesa de un futuro ardiente y unánime. Deben quedar unas ruinas negras del Trilingüe—el Trilingüe inacabado, como la partitura de la excelsa Sinfonía, que preludiaba una solemne marcha triunfal—. Recuerdo bien sus estancias, con ventanales de una línea y metal, terriblemente modernos, cara al Poniente de Tejares, por donde se metía el crepúsculo de Salamanca—oro viejo de la más alta Historia—para encender las tareas del espíritu. Ardían dentro las almas, porque, en el contorno, se percibían frescos los ecos augustos de aquel «Discurso» del Caudillo que precedió al «Decreto de Unificación de las Milicias». Allí, en el Trilingüe—blanca y breve ironía sobre la santidad de las piedras de Fray Luis—, se trazó el «Estatuto de Falange Española Tradicionalista y de las Jons». Lo de menos es la mano. Pero había ardor de Tradición, de Imperio y de Estilo en las cuartillas impacientes de Historia. Ahora conviene bañarlas en el caudal del entusiasmo, para que no se cumpla sobre ellas el viejo estribillo de «Letra muerta de una ley».

El cerebro, el corazón, el brazo de la Falange palpitan en este «Artículo primero» que vamos a comentar con serenidad, sin la prisca de la política o de la guerra. En él se atestigua, con fuerza esencial de definición, que la «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es un Movimiento Militante». Exacto. Las dos Milicias que allí se unían, eran en verdad eso: un Movimiento: Comunión Tradicionalista y Falange Española o Falangé de España en comunión sustancial, robusta, imperecedera.

Alguno, resabiado aún de espesas certidumbres liberales, puede pensar que la Tradición se había parado o muerto, estrangulada en el cerco de hierro de sus guerras, sin victoria. No. Pese a las apatías, la Tradición, que es en su entraña Progreso, movía ardorosamente la Rosa de nuestro Pensamiento con el aliento genial y germinal de Balmes, Donoso, Menéndez Pelayo, Mella. Las esencias y virtudes auténticas y limpias de España lucían, con gozo, en su Ideario. Y este dinamismo intelectual tenía ya categoría y medida de Movimiento porque se libraba en su torno la más áspera batalla contra los malos injertos de una cultura exótica, de una civilización extranjera, con barbarie comunista al fondo. Una Doctrina muerta no puede vivificar los más exigentes espíritus de un pueblo; y la realidad fué que las almas y corazones más sedientos de España hubieron de beber borbotones en su hermoso caudal. Por eso dijo el Caudillo: «Navarra desbordó el embalse, acumulado tenazmente durante dos siglos, de aquella Tradición Española que no representaba

carácter alguno local ni regional, sino, al contrario, universalista, histórico e imperial, que se había conservado en aquellas peñas inexpugnables, esperando el momento oportuno para intervenir y derramarse portando una fe inquebrantable en Dios y un puro amor a la Patria». Hay en los embalses un agitado movimiento de aguas hondas y vivas, puesto a la quietud cenagosa del lago. El embalse tiene zumbidos, ímpetu, un alma colosal de energía que se precipita—como ahora el de la Tradición—en colosales cataratas de sangre y de luz, para barrer la costra mala de las tierras genuinas y así, lavadas en el heroísmo, disponerlas a la cosecha ejemplar, a la siembra plena.

Pues la Falange Española, así que estaba toda entrañada, en su ser, de Movimiento, de acción y pasión, delante de afirmaciones contra la negación curva y ceca que abata su contorno. Hace unos días me ha referido la anécdota un buen amigo mío, que lo fué también del glorioso general Primero de Rivera. Era por el año 26, cima áurea de la Dictadura. Examinaba mi amigo con el general graves cuestiones políticas, en la charla encendida, que era fuego de un corazón de «stirpe». Se paró, de pronto. Acaso la espina de la soledad, presentida, le punzó por primera vez al general. Recordó a José Antonio. Le decía a mi amigo: «Mi hijo José Antonio tiene una inteligencia fuerte. Le veo medroso, alejado de mi obra. En verdad tiene un «sco mortal a la Política.» Pues de este asco nacional, rebasado en aquel gran corazón, nació la Falangé después. Era—enfrente de la ironía y de la sensiblería patrióticas—un amor de amargura, de crítica, que tiene que derribar primero para construir después, que no ceja, porque en cada hora encuentra otra perfición intacta que esculpir en la carne de la Patria. ¡Ay cuando se cale toda la fervorosa filosofía que afirma: «Nosotros amamos a España porque no nos gusta!»

Movimiento, sí, de todas las humanas potencias, para ajustar el espíritu y la acción en «una manera de ser» ante el vario paisaje de la Vida. Esta manera de ser, heroica, que resume todo el ciclo humano en una acendrada perfección espiritual, en esto: «Dar la existencia por la esencia». Así vino el riesgo de las pistolas, primero; después el movimiento sin descanso de la guerra, para morir en acto de servicio, con imposibilidad y alegría porque la alta meta de la centinela en los luceros se merecía bien el sacrificio de lo temporal. Era cuestión de vida o muerte sacar a la Patria de su angustiosa agonía—acaso el tétano muerto ya—a la intemperie de viento y del sol, para tostarle de una gracia alta, que es en suma a es cuela de los soldados forjadores del Imperio.

«El Movimiento que nace hoy no es de partido, sino que es un Movimiento,

Notas Municipales

Impresiones de una sesión

Advertimos a los que nos leen, que en estas impresiones de la sesión del Ayuntamiento, prescindimos de gran parte del orden del día cuando éste se refiere sólo a meras cuestiones de trámite, de escaso interés en el orden general, para referirnos a aquellas iniciativas de los gestores que pueden marcar un rumbo nuevo al municipio, o puedan señalar alguna novedad en la vida de éste.

En la pasada reunión de la permanente, tenemos que anotar la sugerencia de nuestro camarada Villarreal, de creación de una oficina municipal de asentamiento. A raíz del Alzamiento Nacional, nuestra ciudad por su situación estratégica en relación con las demás provincias liberadas, ha sido punto de tránsito obligado para un número de viajeros, así militares como civiles, como nunca conocimos. Durante el día no existe problema para su alojamiento, pero no así durante la noche, en la que se encuentran las dificultades propias de la hora, aumentadas por el desconocimiento de las habitaciones vacantes que puedan haber en los distintos hoteles, fondas, ca-

sas de huéspedes etc. Un alta diaria de los dueños de éstos, señalando estas vacantes, resuelve esta dificultad. Un simple estadillo que con este detalle se lleve en la Inspección Municipal, donde cuidadosamente se anotarán las bajas por ocupación, servirán de referencia exacta para indicar a cada viajero el lugar, de acuerdo con sus posibilidades económicas—en el estadillo puede incluirse un apartado con el precio de las habitaciones por hoteles—donde encontrará alojamiento.

Cuanto tienda a hacer nuestra ciudad fácil y amable al viajero, redundará en beneficio de nuestro buen nombre; por eso esto, que puede parecer nimio, lo consideramos interesante y plausible.

Otro de los ruegos del camarada citado es el que se refiere a la supresión de la balaustrada situada frente al Gran Teatro. Se basa esta petición en lo que dicha balaustrada entorpece la circulación, y con esto entramos de lleno en algo que exige una revisión en Cáceres: el tránsito rodado, que por su aumento especial, experimentado hace meses, exige una mayor vigilancia para evitar accidentes, que aunque escasos, no han dejado de producirse. Por ejemplo, el registrado hace un par de semanas en la calle Corte por un camión que marchaba por esa vía con dirección prohibida, y el de hace pocos días frente a Auxilio-Social. Ya nuestro Ayuntamiento, por medio de los guardias urbanos de circulación, viene preocupándose de este aspecto de la circulación pero es que el aumento de esta a límites que no podíamos suponer hace un par de años, viene a darle nuevas facetas que hay que corregir y de hecho se corrigen con una revisión de los puestos de vigilancia.

La respuesta del Alcalde al hablar de la carencia de personal para la ejecución de ciertas obras municipales, y la falta de numerario para estas atenciones, así como el aumento de cargas que pesan en esta hora sobre nuestro Ayuntamiento, es tema que ya estudiaban nuestros gestores, y del que nos ocuparemos oportunamente...

DROGUERIA Y PERFUMERIA
APOLINAR
San Pedro, 6 :— Cáceres

casi podríamos decir un antipartido, sépase desde ahora.» Esta definición, una, indivisible e incorruptible, se nos dió el 29 de octubre Oponia, pues, José Antonio a la concepción política de «Partido» el grandey eterno pensamiento nacional de «Movimiento». A las lacras del partido político—pasión insana, rivalidad, personalismo e intrigas—sucedió una curación en raíz, con la voz recia del Caudillo, que escribió: «Quedan disueltas las demás organizaciones y partidos políticos.» Lógicamente. Urge cada hora transpasar a las tareas del Estado la verdad de los frentes, la Misión de la guerra, que tienen volumen, medida, área nacional y ancho futuro dentro, precisamente, de esta Falange Española Tradicionalista y de las Jons, que por ser Movimiento, ahora en una marcha ansiosa hacia las victorias del Imperio. Confesamos con pena que, acaso por el vicio de una extraña nostalgia, se ha dado en llamar «el Partido»—así con cierta orgullosa antonomasia—para designar a la Falange. Nos muestran, incluso, palabras y papeles oficiales. Y porque creemos que ello no es un simple juego de palabras, y si juego es, demasiado peligroso, ascendemos de la banalidad de los términos a cuadrar la manera de ser de la Falange tal como José Antonio la instituyó: en un Movimiento Nacional. Puede creerse que la observación es simplista, de una inútil rareza escolástica. No. El nombre señala la naturaleza de las cosas, la define, la sustancia. El nombre de «el Partido» puede ser terriblemente peligroso. Y la Falange Española Tradicionalista, lo vamos a ver luego, es sustancialmente un Movimiento. Nunca «el Partido».

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

De interés para los que necesiten proveerse de cartillas para maquilar y cambio de Trigo por Pan

Habiendo surgido algunas dudas, sobre la obtención de cartillas para maquilar el trigo que los agricultores se reservan para su consumo y los obreros agrícolas que cobran parte de sus jornales en especie, esta Jefatura Provincial dicta las siguientes normas:

1.º Todos los agricultores que necesiten cartillas de maquila lo solicitarán de los señores Alcaldes y Jefes Locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, después de haber hecho declaración jurada de existencia de trigo y de más cereales con arreglo a las normas ya dictadas en el modelo C. 1.

2.º Las autoridades locales ya citadas al remitir a las Jefaturas Comarcales del Servicio Nacional del Trigo, las hojas de declaración modelo C. 1, ya sean provisionales o definitivas, enviarán una relación de los individuos que necesiten proveerse de la cartilla para maquila, señalando el trigo que cada uno de ellos se reserva para el consumo, bien para cambio de trigo por pan o para moltar en el molino; cantidad de trigo recogido aproximadamente con indicación de aquellos individuos que deben de estar exentos del descuento de maquila para el Servicio Nacional del Trigo, con arreglo a la Orden del Ministerio de Agricultura publicada en el «Boletín Oficial» del Estado de 27 de Febrero pasado.

mera venta llevará a los Almacenes la cantidad que le corresponde por dicho concepto percibir al Servicio.—Los Jefes Comarcales anotarán en el modelo C. 1 si entregaron la cantidad correspondiente.

Sobre el pago de jornales a los obreros, en especie

Se recomienda a los agricultores que pagan a sus obreros parte del jornal en especie, restrinjan hasta donde sea posible esta costumbre tradicional que ninguna ventaja representa para el obrero ni patrono, toda vez que éstos últimos pueden vender sus trigos al S. N. T., cuando tengan necesidad del pago de jornales y el obrero al cobrar el total del jornal en metálico puede proveerse de harina o del pan necesario en las mismas condiciones que si lleva el trigo a moltar al molino; por ello al extender sus declaraciones en el modelo C. 1, tengan en cuenta esta circunstancia reservándose por este concepto aquellas cantidades que por diversas causas no fuese posible llevarlo a la práctica.

Ruego a todos los señores Alcaldes, Jefes Locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, y asimismo a los Delegados de la Central Nacional Sindicalista de esta provincia, recomienden en sus respectivas localidades dicha disposición para el mejor desenvolvimiento del S. N. T.

Trigos defectuosos

Teniendo conocimiento esta Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo que debido a la escasez de piensos algunos agricultores-ganaderos intentan dar a sus ganados como pienso el trigo defectuoso, se les advierte que está completamente prohibido por disposiciones del Ministro de Agricultura dedicar los trigos para ello, recomendando a los señores Alcaldes, Jefes Locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Delegados Sindicales de la C. N. S. vigilen lo que antecede y denuncien a esta Jefatura cualquier infracción en este sentido las que serán castigadas con el máximo de rigor.

Cáceres, 8 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.

EL JEFE PROVINCIAL
¡SALUDO A FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!

BAR NUEVA ESPAÑA

(Antes ROYALTY)
especialidad en callos, meriendas y aperitivos
General Ezponda, 12

Se vende en Almoneda 2 dormitorios, 2 gabinetes, 2 alfombras de lana y varios muebles más.
Darán razón, San Juan, 12 y travesía de Fuentenuova o Casas de Carrasco.

CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio
Basilio Sánchez Alcón
Teléfono 277 CACERES

Tip. de Floriano Carrasco, 40.-CACERES

S. E. U.
A LOS ESTUDIANTES DE CATALUÑA

El S. E. U. que es el único organismo estudiantil legal, que defiende los derechos de los estudiantes, invita a todos los compañeros de aulas de las provincias de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona, a que ingresen en nuestro Sindicato.

El S. E. U. de Cáceres, espera, pues, que los compañeros estudiantes de Cataluña liberados del oprobio marxista, acudan a ingresar en sus filas.

Asimismo se cita a los camaradas que ya estuvieran afiliados, para que se presenten en nuestras oficinas. Ezponda I, para comunicarlo.

El Jefe Provincial.

Café VIENA

Carlos Muncio
Pintores, 16 Teléfono 174
Cáceres

LIBRERIA, PAPELERIA
Máximo Solano

Siempre papel de fumar y carpetas para escribir
PRECIOS AFINADISIMOS

J. DELGADO VALHONDO

Farmacéutico y licenciado en Ciencias Químicas.—Especialidades.—Productos Químicos y Farmacéuticos

Gran Hotel Europa de JOSE JURADO CARRO

Gran Confort.—Teléfono y Cuarto de Baño en todas las Habitaciones.—BAR.—Calefacción.—Coche a todos los trenes.

La instalación más moderna de CACERES

La Falange en los PUEBLOS

Para Hervás y los Flechas de Extremadura

Orgullosos puedes estar, Hervás, con el Campamento de O. J. de Falange que te instalan en tu campo, que ahí no es «campo» el nombre apropiado; jardín-bosque, algo insuperable, de encanto, de ensueño, mejor. Ahí tenéis ese Campamento declarado Nacional, y por si era poco, denominado «Raimunde Fernández Cuesta», el nombre del Español íntegro, que antes podía ser para algunos, esperanza, pero que hoy ya es realidad, bien demostrada, con la gran labor que está realizando y continuará, para, en unión de los demás camaradas y gobernantes, dirigidos todos sabiamente por el Generalísimo Franco, nuestro Caudillo y Jefe, que la Providencia nos ha deparado, para sacar a flote de entre fango, odio, lodo, terror y tiranía, esta nuestra querida España, que también ya es realidad que empezó en ella a amanecer y resucitar la Patria que todos los españoles anhelamos y por la que tantos derraman su sangre para que vosotros, camaradas Pelayos, Flechas y Cadetes, recojáis el fruto y continuéis el camino de la tradición que soñara José Antonio y que os entregarán limpio y descubierta de toda mala semilla estos Caballeros que se sacrifican, poniendo para ellos sus vidas, inteligencias y buena fe, con brava, férrea e inquebrantable disposición al bien.

¡Qué parte de ese hermoso e incomparable lugar vais a ocupar por unos días, pequeños camaradas! Ya nos contaréis, al regreso, la satisfacción, alegría y optimismo que proporciona ese paraje, vivido en plena población urbana, con todos los medios a la vista y a la mano, y sin embargo tan alejados de las molestias que irradian las urbes. Allí os parecerá la antesala del Paraíso en ese bosque de castaños, rodeado de huertas con frutales por varios sitios y de la sierra brava con sus picachos interminables, por otro; allí vais a respirar aires puros y sanos para vuestro cuerpo y alegrar vuestro espíritu con el paisaje, siempre variado por cada sitio y a cuál más bello, que tendréis a la vista.

Reflexionad, pensad lo que es nuestra querida España, cómo ahora llegáis a ella, tal cual es; bella, acogedora, exuberante de producción, honor y cariño; esta de ahora es la España Verdadera, esta es la que soñara José Antonio y hoy convertida en realidad, gracias a la gesta de nuestro Jefe y Caudillo de todos los españoles, Generalísimo Franco, que Dios nos guarde muchos años para bien de España y del mundo entero.

Pensad y reflexionad que si esas hordas salvajes hubieran pasado por ese rincón, calificado con gran acierto hace años la «Suiza Extremeña», ni habría árboles, ni fábricas, ni edificios; sería un campo desolado, se hubiera entablado la guerra de la barbarie contra la naturaleza. Entre los edificios, habrían desaparecido esas dos iglesias de la villa, preciosas, de estilos distintos, pero de valía y belleza agradables, con sus soberbios retablos. El mismo camino hubiera llevado esa ermita

que tenéis ahí, que os preside, con el Cristo de la Salud, Patrón de Hervás y de todos venerado con devoción; fijáos la cantidad de fotografías que le rodean; seguro que son tantas como españoles de esa villa están movilizadas, pues todos se rinden y entregan a El. Es querer continuar allí con El siempre y en todo momento. Así se marchan con plena confianza en el Santísimo Cristo de la Salud, para volver a postrarse ante El, a su regreso, o para ganar el Cielo, si Dios le tiene destinado el honor de derramar su sangre en los campos de batalla para salvación vuestra, nuestra, de nuestras familias, de esas iglesias, de esa ermita, del honor de todos, de nuestra tradición y civilización, la de Europa entera, que amenazaba hundirse.

Allí podéis empezar a conocerlos, porvenir de España, y pensad que al igual que algunos granos de trigo de un montón llegan a ser, nada menos que el Cuerpo del Redentor en la Santa Comunión, de vosotros, de ese conjunto que formáis, ha de salir, ¡cómo no!, el ramillete de los selectos destinado por los demás, con la inspiración de Dios, para continuar y regir los destinos de esta Nación que quisieron desaparecer, y que vosotros enunciaréis, y que vosotros enunciaréis pujante, arriba, en lo más alto de la Cultura, el Honor y la Civilización.

Paisanos hervasenses; ya sé que cuando regresen estos niños, irán repartiendo el aroma que acumularán en estos días, de ese jardín repleto de flores e impregnado de vida sana y perfumes naturales; pero también estoy cierto y seguro que no se les borrará tan fácilmente el acogedor y amable trato de todos, y que para más garantía de ello, estáis presididos por un hombre joven, que al frente de vuestro Concejo sabe y quiere conducir a nuestro queridísimo pueblo por los cauces legales, nobles y justos que predica nuestra tradición, nuevamente implantada por los siglos de los siglos; amén.

Delegado Local de P. y P.

S. E. M.

Se ruega a los camaradas que a continuación se relacionan, envíen con toda urgencia las tres fotos reglamentarias, para extender su correspondiente carnet y su alta definitiva.

(Continuación)

Antonio Fernández Rodríguez, Estanislao Cruz Rebosa, Teresa Hernández y Hernández, Celestino Castela Durán, Telesforo Moreno Utrera, Eduardo Rodríguez Santos, Catalina Galán García, Luisa Vicente Laguna, Leoncia Carrasco Caldito, Emilia Fuentes de Sancho, Manuel Chaparro Montero, Micaela Avilés Avila, Alfredo Vegas y Vegas.

Crónicas de Guerra CON LA TERCERA BANDERA

Voy buscando la tercera Bandera de Cáceres.

El camión devora kilómetros de la prolongada recta, rauda, cortando el aire en violentas rompietas que azotan la frente y ensordecen los oídos.

Buscando sus Unidades, viene también un grupo de nuevos oficiales de flamantes estrellas: ¡Tal vez pronto constelación de luceros!

Casi todos son falangistas y los que no lo son, también lo son. ¡Espíritu formidable el que les anima: Y bulliciosa alegría la que aflora constantemente a sus bocas que ríen!

—¿Con que tú eres cronista?—me dicen.—Di a go de nosotros en tu periódico.

Y yo cumplo su encargo con orgullo. Aquí queda consignado cómo unos cuantos muchachos ambiciosos de servicio y de gloria, iban impacientes a buscar sus secciones, ansiosos de rubricar con su muerte si es preciso el ejemplo y el ardor que quieren comunicarnos.

Cuando ya de noche la distinta ruta nos separa, nos despedimos con un Arriba España. Ellos siguen cantando, cantando en la clara noche que les envidia y acaso reclamará muy pronto sus estrellas doradas.

Yo llego a mi destino.

La 3.^a Bandera está allí en el pueblo recientemente conquistado, pueblo grande, chato y aplastado sobre el enorme llano que bruscamente rompe el relieve oscuro de una sierra.

La población civil—con regocijo de cosa de moda en ellos—levantan el brazo con nimios pretextos.

La escasa plaza, asfaltada, tiene gran animación: Falangistas y soldados; alegres muchachas que acaban de servir en el Comedor de Auxilio Social a la chiquillería. Ellos, los pequeños, perseveran junto al local cantando por centésima vez el himno de Falange.

Empiezo a conocer mis nuevos camaradas.

Todos tienen la grave compostura propia del falangista.

Se advierte en seguida que tienen muy bien asimilada la mejor consigna de la camisa azul: la disciplina.

La disciplina y esa grande virtud del silencio, del anónimo, en el cual lucharon hasta ahora.

¡Buena reserva para la paz esta Bandera combatiente!

Estos volverán a sus pueblos con el pristino fervor falangista, pulido por la sobriedad y la disciplina como el diamante por la geometría de sus formas.

Estos sabrán empuñar y sostener sin desmayo el airón rojinegro.

Estos sabrán vestir la camisa azul, como hábito de una Orden Militar, sobre el corazón fervoroso y el pecho noble.

Estos sabrán ser réplica contundente contra el desaprensivo y murmurador.

Cuando éstos vuelvan les recibirá contenta la tierra que dejaron sin labrar, y las novias que aún no habían besado.

Estos sabrán ser en la paz una constante milicia del Trabajo y del Imperio.

CORRESPONSAL DE LA
3.^a BANDERA

**ALMACENES DE
TEJIDOS
LANAS y
CEREALES**
SUCESORES DE VICTOR GARCIA
CÁCERES

APARTADO, 6. TELEGRAMAS: SUVIGAR. TELÉFONO, 240

A Manuel Gómez Barrero

(Camisa vieja de F. E. de Madrid)

Cuando en el alto lucero se detiene mi mirada, me acuerdo de un camarada: de Manuel Gómez Barrero.

De aquel célebre «Bismuto» de la Falange primera, que defendió la bandera de color de sangre y luto.

En la escolta del honor de José Antonio formaba, cuando España le llamaba al sacrificio y dolor.

¿Es tu ausencia vida o muerte? Cuando al lucero pedía que me contase tu suerte, con llanto de luz reía.

JUAN SOLANO.

TAL COMO VIENE

Cómo un Flecha de las Hordas siente a España

De Cáceres de las Hordas, recibimos en el correo diario un escrito que transcribimos a continuación «literariamente», respetándolo, en su redacción ingenua, pero que revela un sentimiento una intuición de España. Su autor es un hordado Flecha, ¡de 9 años!, a quien la Falange llevó a su vida; ilusiones, presentimientos de Patria, de Pan y de Justicia, que han estremecido su alma, y le han llenado de este gozo que refleja su escrito.

Dice éste así, en párrafos cortados, que quieren ser versos y no dejan de tener cierta armonía:

Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Adelante, noble Franco! ¡adelante y salva a España de las hordas de ese Azaña que son hordas de Luzbel.

Con la frente levantada, lleno el pecho de heroísmo cierra con el comunismo y con los abuelos del.

Adelante y nodesmaye, que tu causa es bendita; toda España en su mirada tiene puesta En tu valor

Los Héroes de nuestra patria te convidan con la gloria; ¡adelante! A la victoria ¡adelante! ¡pasará vencer!

No vaciles un momento en tu empresa sobrehumana, que es tu Grande Capitana la augusta, Madre de Dios!

y hasta el vicario de Cristo desde el Alto Vaticano levanta su ungida mano y te da su bendición.

¡adelante, noble Franco no vaciles un momento a tener el contento de ver el suelo Español!

libres de infames traidores, de felones y judíos de masones y de impíos de hombres sin patria y sin Dios.

Reciba brazo en alto el saludo nacional sindicalista del flecha Hordado de 9 años,

FAUSTO HITOS PIZARRO
Cáceres, 1 de agosto 1938.—
III año triunfal.

CENTRAL NACIONAL
SINDICALISTA

Sindicato Agrícola Ganadero de Cáceres

Aviso

Todos los propietarios de vacas lecheras residentes en la Capital, pueden pasar por la Delegación Sindical Local (Moret 3), para exponer la necesidad que tengan de proveerse de paja.

El Delegado Sindical Local
JOSÉ DELGADO

Mariño

MOSAICOS CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción

Carretera de Medellín. Teléfono, 147. Cáceres

Multas por infracción del subsidio pro-combatiente

Por el Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, han sido sancionados con las multas de 100 pesetas, doña Ana García Camacho, vecina de Madrigalejo; de 50, doña Ana Dorado Sánchez; de 250, don Manuel Caballero Durán, empresario del Teatro Alkazar, ambos vecinos de Plasencia; y con la de 25 pesetas cada uno, don José Rivas Rodríguez, don Vicente Tello Encinas y don Pedro García Camacho, vecinos de Guadalupe; a todos ellos por infracción al Decreto de 25 de Abril último sobre Subsidio al Combatiente.

Don José M. Dumenech, 2.000 pesetas; don Ezequiel Mateos Barroso, 300; don Tomás Mateos Díaz, 100; don Restituto Diadosa Pacheco, 1.000; vecinos de Trujillo y Huertas de Animas.

Don Custodio Gilo Domínguez, 500 pesetas; don Ignacio Martín Sánchez, 300; don Jaime Vinagre Prieto, 200; vecinos de Valverde del Fresno.

Doña Alberta Estévez González, 100 pesetas; don Guillermo Rodrigo Rodrigo, 100; don Félix García Roque, 300; vecinos de Villamiel.

Doña Alberta Rodríguez Flores, 150 pesetas; don Victoriano Martín Fernández, 200; don Atilano Sánchez Castellano, 150; don Juan Caballero Picado, 50; vecinos de San Martín de Trevejo.

D.^a Ricarda Martín Dionisio, 50 pts.; don Gregorio Mateos Campa, 200; don Laureano Valverde Cordero, 200; don Lucas Baile Cordero, 500; don Dionisio Cordero Mateos, 100; doña Teófila Ramajo Albarrán, 25, vecinos de Cilleros.

Don Rodrigo Seco Crespo, 100 pesetas, vecino de Hoyos.

Cáceres, 6 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.—
El Jefe Provincial.

Benita Gómez Miguel
DENTISTA

Av.^a de la Virgen de la Montaña, 6; pral.

Organizaciones Juveniles Delegación Local.—Orden de Plaza

Se ordena a todos los camaradas incluidos para marchar al Campamento se presenten en su cuartel, (Olmo, 9), el martes, día 9, a las 6 de la mañana, provistos del equipo completo, merienda para el viaje y la cantimplora llena de agua.

Teniendo en cuenta, que todo aquel que no se presente a dicha hora se considerará que renuncia a tales beneficios.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Cáceres, 6 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.

El Delegado Local de O. J.

TALLER MECANICO

Antonio Guillén
Cabeza

Avd.^a de Portugal, Cáceres

Lea V. FALANGE

Hotel JAMEC
Gran Restaurant.- Instalación moderna.-Gran Bar Americano

Teléfonos 168 y 64

SUCURSAL: Pintores, 2

Almacenes MIRON
MUEBLES - Loza y Cristal
Depositario del HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA

San Juan núm. 28

CÁCERES

Teléfono 462

Con las cinco flechas en el yugo

CAPITULO PRIMERO

Por Fermín Yzardiaga Lorca

Estos días se cumple el aniversario. Aquella Primavera nos trajo más opulencia de sol, más azul en el cielo ancho de Castilla, con la promesa de un futuro ardiente y unánime. Deben quedar unas ruinas negras del Trilingüe—el Trilingüe inacabado, como la partitura de la excelsa Sinfonía, que preludiaba una solemne marcha triunfal—. Recuerdo bien sus estancias, con ventanales de una línea y metal, terriblemente modernos, cara al Poniente de Tejares, por donde se metía el crepúsculo de Salamanca—oro viejo de la más alta Historia—para encender las tareas del espíritu. Ardían dentro las almas, porque, en el contorno, se percibían frescos los ecos augustos de aquel «Discurso» del Caudillo que precedió al «Decreto de Unificación de las Milicias». Allí, en el Trilingüe—blanca y breve ironía sobre la santidad de las piedras de Fray Luis—, se trazó el «Estatuto de Falange Española Tradicionalista y de las Jons». Lo de menos es la mano. Pero había ardor de Tradición, de Imperio y de Estilo en las cuartillas impacientes de Historia. Ahora conviene bañarlas en el caudal del entusiasmo, para que no se cumpla sobre ellas el viejo estribillo de «Letra muerta de una ley».

El cerebro, el corazón, el brazo de la Falange palpitaban en este «Artículo primero» que vamos a comentar con serenidad, sin la prisas de la política o de la guerra. En él se atestiguan, con fuerza esencial de definición, que la «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es un Movimiento Militar». Exacto. Las dos Milicias que allí se unían, eran en verdad eso: un Movimiento: Comunión Tradicionalista y Falange Española o Falangé de España en comunión sustancial, robusta, imperecedera.

Alguno, resabiado aún de espesas certidumbres liberales, puede pensar que la Tradición se había parado o muerto, estrangulada en el cerco de hierro de sus guerras, sin victoria. No. Pese a las apariencias, la Tradición, que es en su entraña Progreso, movía ardorosamente la Rosa de nuestro Pensamiento con el aliento genial y germinal de Balmes, Donoso, Menéndez Pelayo, Mella. Las esencias y virtudes auténticas y limpias de España lucían, con gozo, en su Ideario. Y este dinamismo intelectual tenía ya categoría y medida de Movimiento porque se libraba en su torno la más áspera batalla contra los malos injertos de una cultura exótica, de una civilización extranjera, con barbarie comunista al fondo. Una Doctrina muerta no puede vivificar los más exigentes espíritus de un pueblo; y la realidad fue que las almas y corazones más sedientos de España hubieron de beber borbotones en su hermoso caudal. Por eso dijo el Caudillo: «Navarra desbordó el embalse, acumulado tenazmente durante dos siglos, de aquella Tradición Española que no representaba

carácter alguno local ni regional, sino, al contrario, universalista, histórico e imperial, que se había conservado en aquellas peñas inexpugnables, esperando el momento oportuno para intervenir y derramarse portando una fe inquebrantable en Dios y un puro amor a la Patria». Hay en los embalses un agitado movimiento de aguas hondas y vivas, puesto a la quietud cenagosa del lago. El embalse tiene zumbidos, ímpetu, un alma colosal de energía que se precipita—como ahora el de la Tradición—en colosales cataratas de sangre y de luz, para barrer la costra mala de las tierras genuinas y así, lavadas en el heroísmo, disponerlas a la cosecha ejemplar, a la siembra plena.

Pues la Falange Española, así que estaba toda entera, en su ser, de Movimiento, de acción y pasión, delirante de afirmaciones contra la negación curva y caca que abata su contorno. Hace unos días me ha referido la anécdota un buen amigo mío, que lo fué también del glorioso general Primero de Rivera. Era por el año 26, cima áurea de la Dictadura. Examinaba mi amigo con el general graves cuestiones políticas, en la charla encendida, que era fuego de un corazón de «stirpe». Se paró, de pronto. Acaso la espina de la soledad, presentida, le punzó por primera vez al general. Recordó a José Antonio. Le decía a mi amigo: «Mi hijo José Antonio tiene una inteligencia fuerte. Le veo medroso, alzado de mi obra. En verdad tiene un «sco mortal a la Política.» Pues de este asco nacional, rebasado en aquel gran corazón, nació la Falangé después. Era—enfrente de la ironía y de la sensiblería patrióticas—un amor de amargura, de crítica, que tiene que derribar primero para construir después, que no ceja, porque en cada hora encuentra otra perfecía intacta que esculpir en la carne de la Patria. ¡Ay cuando se cale toda la fervorosa filosofía que afirma: «Nosotros amamos a España porque no nos gusta!»

Movimiento, sí, de todas las humanas potencias, para ajustar el espíritu y la acción en «una manera de ser» ante el vario paisaje de la Vida. Esta manera de ser, heroica, que resume todo el ciclo humano en una acendrada perfección espiritual, en esto: «Dar la existencia por la esencia». Así vino el riesgo de las pistolas, primero; después el movimiento sin descanso de la guerra, para morir en acto de servicio, con imposibilidad y alegría porque la alta meta de la centinela en los luceros se merecía bien el sacrificio de lo temporal. Era cuestión de vida o muerte sacar a la Patria de su angustiosa agonía—acaso el tétano muerto ya—a la intemperie de viento y del sol, para tostarle de una gracia alta, que es en suma la esencia de los soldados forjadores del Imperio.

«El Movimiento que nace hoy no es de partido, sino que es un Movimiento,

Notas Municipales

Impresiones de una sesión

Advertimos a los que nos leen, que en estas impresiones de la sesión del Ayuntamiento, prescindimos de gran parte del orden del día cuando éste se refiere sólo a meras cuestiones de trámite, de escaso interés en el orden general, para referirnos a aquellas iniciativas de los gestores que pueden marcar un rumbo nuevo al municipio, o puedan señalar alguna novedad en la vida de éste.

En la pasada reunión de la permanente, tenemos que anotar la sugerencia de nuestro camarada Villarreal, de creación de una oficina municipal de aprestamiento. A raíz del Alzamiento Nacional, nuestra ciudad por su situación estratégica en relación con las demás provincias liberadas, ha sido punto de tránsito obligado para un número de viajeros, así militares como civiles, como nunca conocimos. Durante el día no existe problema para su alojamiento, pero no así durante la noche, en la que se encuentran las dificultades propias de la hora, aumentadas por el desconocimiento de las habitaciones vacantes que puedan haber en los distintos hoteles, fondas, ca-

sas de huéspedes etc. Un alta diaria de los dueños de éstos, señalando estas vacantes, resuelve esta dificultad. Un simple estadillo que con este detalle se lleve en la Inspección Municipal, donde cuidadosamente se anotarán las bajas por ocupación, servirán de referencia exacta para indicar a cada viajero el lugar, de acuerdo con sus posibilidades económicas—en el estadillo puede incluirse un apartado con el precio de las habitaciones por hoteles—donde encontrará alojamiento.

Cuanto tienda a hacer nuestra ciudad fácil y amable al viajero, redundará en beneficio de nuestro buen nombre; por eso esto, que puede parecer nimio, lo consideramos interesante y plausible.

Otro de los ruegos del camarada citado es el que se refiere a la supresión de la balaustrada situada frente al Gran Teatro. Se basa esta petición en lo que dicha balaustrada entorpece la circulación, y con esto entramos de lleno en algo que exige una revisión en Cáceres: el tránsito rodado, que por su aumento especial, experimentado hace meses, exige una mayor vigilancia para evitar accidentes, que aunque escasos, no han dejado de producirse. Por ejemplo, el registrado hace un par de semanas en la calle Corte por un camión que marchaba por esa vía con dirección prohibida, y el de hace pocos días frente a Auxilio-Social. Ya nuestro Ayuntamiento, por medio de los guardias urbanos de circulación, viene preocupándose de este aspecto de la circulación pero es que el aumento de esta a límites que no podíamos suponer hace un par de años, viene a darle nuevas facetas que hay que corregir y de hecho se corrigen con una revisión de los puestos de vigilancia.

La respuesta del Alcalde al hablar de la carencia de personal para la ejecución de ciertas obras municipales, y la falta de numerario para estas atenciones, así como el aumento de cargas que pesan en esta hora sobre nuestro Ayuntamiento, es tema que ya estudiaban nuestros gestores, y del que nos ocuparemos oportunamente.

Café VIENA

Carlos Mucio
Pintores, 16 Teléfono 174
Cáceres

LIBRERIA, PAPELERIA

Máximo Solano
Siempre papel de fumar
y carpetas para escribir
PRECIOS AFINADISIMOS

J. DELGADO VALHONDO

Farmacéutico y licenciado en Ciencias Químicas.—Especialidades.—Productos Químicos y Farmacéuticos

Gran Hotel Europa de JOSE JURADO CARRO

Gran Comfort.—Teléfono y Cuarto de Baño en todas las Habitaciones.—BAR.—Calefacción.—Coche a todos los trenes.
La instalación más moderna de CACERES

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

De interés para los que necesiten proveerse de cartillas para maquilar y cambio de Trigo por Pan

Habiendo surgido algunas dudas, sobre la obtención de cartillas para maquilar el trigo que los agricultores se reservan para su consumo y los obreros agrícolas que cobran parte de sus jornales en especie, esta Jefatura Provincial dicta las siguientes normas:

1.º Todos los agricultores que necesiten cartillas de maquila lo solicitarán de los señores Alcaldes y Jefes Locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, después de haber hecho declaración jurada de existencia de trigo y de más cereales con arreglo a las normas ya dictadas en el modelo C. 1.

2.º Las autoridades locales ya citadas al remitir a las Jefaturas Comarcales del Servicio Nacional del Trigo, las hojas de declaración modelo C. 1, ya sean provisionales o definitivas, enviarán una relación de los individuos que necesiten proveerse de la cartilla para maquila, señalando el trigo que cada uno de ellos se reserva para el consumo, bien para cambio de trigo por pan o para moltar en el molino; cantidad aproximadamente con indicación de aquellos individuos que deben de estar exentos del descuento de maquila para el Servicio Nacional del Trigo, con arreglo a la Orden del Ministerio de Agricultura publicada en el «Boletín Oficial» del Estado de 27 de Febrero pasado.

Teniendo presente que la cantidad máxima que se pueden reservar por persona y año es de DOS QUINTALES METRICOS.

Con el fin de evitar las molestias y gastos que originaría a los agricultores desplazarse para entregar el trigo que para maquilar tienen que abonar para el Servicio en aquellas localidades donde no existen almacenes del Servicio Nacional del Trigo, el agricultor podrá moltar su trigo, pero al hacer la pri-

mera venta llevará a los Almacenes la cantidad que le corresponde por dicho concepto percibir al Servicio.—Los Jefes Comarcales anotarán en el modelo C. 1 si entregaron la cantidad correspondiente.

Sobre el pago de jornales a los obreros, en especie

Se recomienda a los agricultores que pagan a sus obreros parte del jornal en especie, restrinjan hasta donde sea posible esta costumbre tradicional que ninguna ventaja representa para el obrero ni patrono, toda vez que éstos últimos pueden vender sus trigos al S. N. T., cuando tengan necesidad del pago de jornales y el obrero al cobrar el total del jornal en metálico puede proveerse de harina o del pan necesario en las mismas condiciones que si lleva el trigo a moltar al molino; por ello al extender sus declaraciones en el modelo C. 1, tengan en cuenta esta circunstancia reservándose por este concepto aquellas cantidades que por diversas causas no fuese posible llevarlo a la práctica.

Ruego a todos los señores Alcaldes, Jefes Locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, y asimismo a los Delegados de la Central Nacional Sindicalista de esta provincia, recomienden en sus respectivas localidades dicha disposición para el mejor desenvolvimiento del S. N. T.

Trigos defectuosos

Teniendo conocimiento esta Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo que debido a la escasez de piensos algunos agricultores-ganaderos intentan dar a sus ganados como pienso el trigo defectuoso, se les advierte que está completamente prohibido por disposiciones del Ministro de Agricultura dedicar los trigos para ello, recomendando a los señores Alcaldes, Jefes Locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Delegados Sindicales de la C. N. S. vigilen lo que antecede y denuncien a esta Jefatura cualquier infracción en este sentido las que serán castigadas con el máximo de rigor.

Cáceres, 8 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.

EL JEFE PROVINCIAL
¡SALUDO A FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!

BAR NUEVA ESPAÑA

(Antes ROYALTY)
especialidad en callos,
meriendas y aperitivos
General Ezponda, 12

Se vende en Almoneda

2 dormitorios, 2 gabinetes, 2 alfombras de lana y varios muebles más.
Darán razón, San Juan, 12 y travesía de Fuentenueva o Casas de Carrasco.

CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio
Basilio Sánchez Alcón
Teléfono 277 CACERES

Típ. de Floriana, Carrasco, 40.-CACERES



Aumento de 2 ptas. en el precio del trigo

LA DELEGACION NACIONAL DEL SERVICIO DEL TRIGO, EN TELEGRAMA FECHA DE AYER, COMUNICA A ESTA JEFATURA PROVINCIAL QUE, A PARTIR DE HOY, TODAS LAS VARIEDADES DE TRIGO, TENDRAN UN AUMENTO DE PESETAS DOS EN QUINTAL METRICO. ¡ARRIBA EL CAMPO!

EL JEFE PROVINCIAL DEL SERVICIO.
SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

El nuevo estilo de la calle

Se puede ser «rojo» de muchas maneras, pero hay una especialmente estúpida: es la de ser «rojo» sin saberlo. Hay «rojos» que no saben que son «rojos» y que se indignarían muchísimo si esto se les dijese de cara. Ellos están lealmente con el Movimiento Nacional y reciben alegremente las victorias de nuestro Ejército. Ellos, quizá, fueron persiguidos en la zona macabra y se salvaron de milagro. Ellos levantan el brazo y extienden la mano, rígidos, con un evidente y sincero fervor. Pero son «rojos».

Ha llegado el momento de afirmar que el marxismo no es solamente una triste teoría social; es asimismo un pobre estado físico. Un ciudadano puede jurar solemnemente que él no es marxista, y, sin embargo, es posible que ese ciudadano «esté» marxista. Se «está» marxista como se está gordo o se está flaco, como se está cardíaco o se está apoplético.

Quiero apresurarme a explicar que, puesto que el marxismo persigue la realización de una vida materializada y soez en las naciones, con la consiguiente bestialización de las razas humanas como resultado inmediato, todo lo que se aleje de una perfecta finura de sentimientos y de maneras puede ser «rojo». El tipo ideal del marxista consciente es el «chiviri»; pero yo me pregunto ahora si no son «chiviri» también los que siguen:

El que no se levanta rápidamente de su silla, en un café, o de su asiento, en un tranvía, para ayudar a un herido de guerra y ofrecerle su puesto.

El que supone que la fuerza expresiva del idioma español reside en sus blasfemias.

El que molesta en la calle, o donde sea, a las mujeres.

El que cree que la calle es un desfiladero entre edificios, proyectado y realizado por un Ayuntamiento para que el transeunte tire papeles, cajas de cerillas, peladuras de plátano, etc., etc.

El narcisista del aullido, generador permanente de estridencias.

El que escribe anónimos. (Resulta que todavía se escriben anónimos).

El que cree que el mostrador de una tienda es un parapeto y el cliente un enemigo.

El que no trabaja alegremente, en fin.

El que sabe de todo. Por ejemplo: ¡si él supiera escribir...!

Recuérdese hasta qué punto estimularon en España la circulación de grosería y de sentimientos ásperos y de maneras brutales, los hombres del Frente Popular en los años que precedieron al 18 de Julio de 1936. Es fácil calcular hoy el clima urbano que se respira en las ciudades que aún sufren la tiranía roja. Esto nos obliga aquí, en la España nueva y limpia, a lo contrario. Lo contrario es nuestro estilo, precisamente.

Los que conducen al pueblo español en este heroico rescate de sus valores auténticos, le trazan ya su línea de conducta fundamental. Pero es uno mismo, en vigilancia continua, el que debe decretar su elegancia espiritual y sus maneras de convivencia más respetuosas.

J. MIQUELARENA.

(De «A. B. C.»)

DE INTERES PARA LOS FILATELICOS

SELLOS DE JOSE ANTONIO

Con el fin de conmemorar el III AÑO TRIUNFAL de nuestra Cruzada, la Delegación Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons, ha sobrecargado los sellos de José Antonio con diversos valores y con la inscripción del 18 de Julio de 1938.—III AÑO TRIUNFAL.

Los sellos se pondrán a la venta en series cortas de tres valores, mediana de cinco valores, y completa de seis valores, siendo su precio de 1'40, 8'40 y 18'40 respectivamente.

También se han hecho unos bloques de 0'20 y

0'30 sobrecargados con un valor facial ambos de 6'80.

Tanto la serie corta y mediana serán puestas a la venta desde el día 25 en la Delegación Provincial de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. y las series completas y los bloques se venderán directamente desde la sección filatélica de la Delegación Nacional en Burgos, Convento de las Esclavas, a quien se dirigirán los pedidos, enviando su importe más los gastos de franqueo por adelantado.

La cantidad de series que se han hecho son las siguientes: 10.000 series cortas, 5.000 series medianas, 500 series completas más 1.000 bloques de 0'20 y 0'30.

En plena guerra

La obra Nacional de los Campamentos Juveniles

El de la Falange de Cáceres se inaugurará el próximo martes, 9, en el Castañar

El de Tánger, instalado en Losar de la Vera, terminó el pasado viernes.—A su regreso, por Cáceres, acudió a la estación el Jefe Provincial, camarada Luna, obsequiándolos con una merienda

Queremos ocuparnos nuevamente, en su conjunto, de esta obra nacional de los campamentos juveniles, porque tenemos la impresión de que a ella no se le ha prestado, fuera de nuestra organización, toda la importancia que tiene, si quiera sea como obra de trascendencia en el futuro, y además como exponente, de los más significativos en esta hora, de nuestra economía, de la sabia ordenación de ésta y de la potencia espiritual y material de España.

En plena guerra, con las complicaciones y el gasto que una contienda del tipo de la nuestra—sólo admite comparación con la configuración europea—trae consigo, no sólo hay energías suficientes, reservas vitales, para su atención, sino que aún restan, de frentes atrás, para acometer obras como estas de los campamentos juveniles, que en el fondo no son más que la visión genial de un pueblo, que ha afianzado los pies en el suelo, con ansias de eternidad. Visión de un pueblo que no se conforma con un presente mejor, sino que en la amplitud de sus horizontes labora para un mañana más o menos próximo, que le asegure su grandeza de hoy en potencia.

Esto es lo que en síntesis significan los campamentos de juveniles que Falange Española Tradicionalista y de las Jons ha iniciado en este año un poco dejada a

sus propias fuerzas, sin que, salvo excepciones muy contadas, haya encontrado en los beneficiarios de esta hora esa asistencia que venían obligados a prestarle. Y es que aún quedan «conservadores» que calculan ya lo que «mañana» pueden necesitar, sintener en cuenta que el signo de esta hora es «darlo todo—como dijo nuestro Ausente—sin esperar nada», como lo dan nuestros combatientes, a dar la vida por una España en la que haya Patria, Pan y Justicia para los que sobrevivan.

Crear obra para el mañana, está es la razón de nuestros campamentos. Crear una juventud fuerte, sana, alegre, optimista... que el optimismo y la alegría no pueden darse, no se dan, en un cuerpo enteco y enfermizo. Por eso este gasto de hoy, pese a su volumen y a encontrarnos sumidos en una guerra que mantiene de su propio suelo de sus propias reservas a la España auténtica y a la España roja, no pesa, no puede pesar sobre los que tienen conciencia de su deber, pues a la larga con ella se está creando el órgano potente que asegurará en el mañana la Unidad, la grandeza y la libertad de España en el mundo.

Esta es la misión de la Falange, en haz apretado con su Caudillo Franco, esta es España; lo contrario, y en lo contrario entran la falta de asistencia que a unos antes, la im-

compresión y hasta la crítica negativa que al cabo no es más que una justificación de la deserción de nuestros deberes; esa es la anti España. Encuátrase cada uno donde le pertenezca, que nosotros tenemos ya compactas nuestras filas y obedientes a una sola voz: la voz de España que es la voz de su Caudillo.

Inauguración del Campamento Nacional Raimundo Fernández Cuesta

El campamento nacional «Raimundo Fernández Cuesta», de juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, de Cáceres, será inaugurado el próximo martes, día 9.

Como ya decíamos en la información detallada que el mismo dábamos en nuestro número pasado, este campamento está instalado, magníficamente provisto, en plena Sierra de Castañar, y a ella concurrirá un primer grupo de 410 jóvenes; 300 de nuestra organización (capital y provincia) y 110 de la de Badajoz.

La salida de Cáceres, será el citado martes, a las ocho de la mañana. En el trayecto se le unirán los juveniles de los pueblos que tienen sus estaciones al paso.

Tanto del momento de la partida como de la llegada a Hervás y el Castañar, respectivamente, informaremos debidamente a nuestros lectores.

El regreso de los Juveniles de Tánger a su destino

El pasado viernes regresaron a Tánger los juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, de aquella zona de Marruecos, que han tenido su campamento veraniego en Losar de la Vera, pueblo de esta provincia.

El campamento lo establecieron en la fábrica de luz eléctrica «La Verata», cedida y acondicionada a este fin, y a sus expensas, por el propietario de la misma, don Jesús Martínez Correcher, que ha corrido también con todos los gastos de la estancia: manutención, viaje de Tánger y regreso, etc.

Su estancia ha durado veintidós días, a contar del 15 de Julio pasado. Durante ella han sido sometidos a un régimen de ejercicios físicos; deportes como el natación en su piscina correspondiente, excursiones al Monasterio de Yuste y Jandilla, conferencias culturales nacionales y religiosas por el Capellán del campamento, etcétera.

A la estación de Cáceres acudieron a despedirlos, obsequiándolos con una merienda, el Jefe Provincial y Consejero Nacional de

El extraordinario de la revista «Y»

Ofrece una interesante información de la vida de José Antonio

En el extraordinario de la revista «Y», revista para la mujer, editada por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, se publicará entre otras interesantes informaciones y artículos:

«Dos influencias sobre el carácter de José Antonio»

primer intento de estudio sobre el carácter del creador de la Falange. Dos influencias, las de dos mujeres: la de su madre, Casilda Sáenz de Heredia, y la de la que le cuidó a la muerte de aquélla, María Primo de Rivera, que se marcan sobre José Antonio al través de su vida.

Esta interesantísima información va ilustrada con fotografías de un gran valor documental, que se dan a conocer por vez primera y que recogen a José Antonio desde sus primeros meses de edad, en su niñez y en su juventud.

Esta información constituirá el más preciado regalo para sus admiradores.

Este extraordinario pueden adquirirlo nuestros lectores en la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons de Cáceres, sita en la Avenida de la Virgen de la Montaña, dirigiéndose a la Regidora Provincial de Prensa y Propaganda, y en los kioscos de periódicos y librerías de esta capital.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Cáceres, camarada Luna, con el Delegado Provincial de juveniles y los de los demás Servicios y Flechas y Cadetes de Cáceres.

A simple vista se observa en los juveniles tangerinos los extraordinarios progresos obtenidos durante su campamento. Traen los muchachos un aspecto sano y robusto. Hemos preguntado por curiosidad el peso registrado por cada uno de ellos, y el que menos, en veintidós días aumentó cinco kilos.

El camarada Delegado Local del Servicio Exterior de Falange en Tánger, nos dio detalles de cómo se desizó la vida en el campamento, así como de las atenciones y generosidad del citado señor Martínez, que regresa con ellos, y para el que tiene palabras de sincero elogio.

A nuestro Jefe Provincial, camarada Luna, le expresó su gratitud por las atenciones que en todo momento había tenido para con ellos desde que pisaron nuestra provincia, y la de aquel momento acudiendo a la estación a saludarles y llevándoles la merienda para el viaje.

Al ir a montar el tren, los juveniles tangerinos dieron vivas a los Flechas y Cadetes de Cáceres y al Capitán Luna.

Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡Arriba España!

Para que se enteren los que aún fingen ignorar...

«...Pocas personas, en España, se habían dado cuenta hasta entonces de los peligros que nos amenazaban. Sin embargo, un español benemérito sintió la honda preocupación de aquellos instantes y como conociera anticipadamente la revolución que se acercaba, dió la voz de alarma a aquel Gobierno y fué anhelante a ofrecer con su concurso, el de la juventud que le seguía.

Señalo con ello, a José Antonio Primo de Rivera, mártir glorioso de nuestra Cruzada, el cual, desalentado, me envió entonces su grito de angustia en una bella carta llena de patriotismo y espíritu de sacrificio, en la que mostraba su desesperanza ante la suicida inconsciencia de las autoridades y expresando su seguridad de que la tragedia próxima rebasaría todas las suposiciones...»

(Del Mensaje del Caudillo a España.)

Era en los tiempos en que la Falange, colocaba sus pasquines electorales en las esquinas gritando: «¡No queremos méritos sangrientos! Pero tan pocos bienes estériles y vacíos. Por la Patria, el Pan, y la Justicia».

Así, sola, a la más cruda de las intemperies, la Falange fijaba sus gritos de combate en la pared, sin que la bestia roja se atreviese a rasgarlos por que había corazones en los pechos, pistolas en los brazos y «espíritu revolucionario» en las almas de nuestros camaradas.

Espíritu revolucionario que bullía ayer en los mártires, hoy en los héroes y siempre en hombres con genio y estilo para no tolerar que se desprecie, se desconozcan ni se escamotee el sentido de la Revolución de España.